

La pelota

EN EL MODERNO

LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

A primera hora jugaron, a pala, como estaba anunciado, Amorebieta II y Elorrio, (colorados) contra Araquistain y Ochoa (azules).

El encuentro, que había despertado gran interés, no respondió a la expectación, debido principalmente al dominio grande ejercido por uno de los bandos.

Además, este encuentro, no llegó a terminarse.

Desde el primer momento se impusieron netamente los colorados, que jugando estupendamente, se pusieron bien pronto en 19 por 14. En este momento se suspendió el encuentro por haberse lesionado Araquistain, que sufrió una aparatosa caída.

Las papeletas coloradas se pagaron al cuatro por ciento de su valor.

Luego jugaron también a pala, Begofés II y Elorrio, (colorados) contra Amorebieta y Ochoa (azules).

Este encuentro careció de interés, y el partido fué ganado de calle por Amorebieta y Ochoa, que dejaron a Begofés II y Elorrio en 27 tantos para los 40.

En último término contendieron a remonte, Irigoyen y Tacolo (rojos) con Ucin y Guetaria (azules).

El partido fué muy bonito y entretenido, registrándose bastantes igualadas y alternativas de tanteo.

Igualados por última vez a 28, salieron por delante Ucin y Guetaria, que alcanzaron el triunfo después de grandes esfuerzos.

Irigoyen y Tacolo quedaron en 38 tantos para los 45 a que estaba concertado el partido.

Los vencedores estuvieron muy hábiles y fuertes, é Irigoyen no pudo con ellos a pesar de la ayuda eficaz que le prestó Tacolo.

La ecátedra, que había ofrecido mucho dinero por el navarro, perdió bastante.

Ayer, lunes, no hubo partidos, porque en gai-Alai no se podía por el mal tiempo, y en el Moderno los obreros se hallaban trabajando en las obras de reparación y pintura.

Cine y variedades

PALACIO DE BELLAS ARTES

A pesar de actuar en este simpático y favorecido cinema la compañía de variedades troupe Mexican, no faltó el domingo a las cuatro de la tarde la sesión cinematográfica de costumbre.

En ella se proyectó la preciosa película española "Flor de España", en cuatro largas partes, cuya protagonista es la bellísima artista española Elena Cortesina, que tantos aplausos consiguió en los escenarios como ballarina.

Ya oremos haberlo dicho, Elena Cortesina es en la pantalla la artista inteligente y comprensiva, que, como en los bailes que la conquistaron fama, sabe hallar en los personajes de las películas el carácter de los mismos para conseguir una interpretación difícilmente superable.

La película "Flor de España" tuvo el domingo un éxito tan grande como los alcanzados en días anteriores, y Elena Cortesina, la inteligente artista que es a la par una bellísima mujer, mereció los elogios unánimes de la concurrencia.

En las sesiones de las cinco y siete de la tarde y diez de la noche se despidió del público la notabilísima troupe Mexican, con su orquestina americana.

Presentó la orquestina números nuevos y de gran visualidad, y no exageramos al decir que su despedida constituyó una verdadera manifestación de afecto y simpatía.

Recibieron los artistas de la troupe Mexican el homenaje cariñoso de los aplausos del público.

Ayer, lunes, se proyectó en primer lugar la preciosísima película titulada "¡Oh... el teléfono!", de la que el día de su estreno hicimos la oportuna reseña.

A continuación se estrenó la magnífica película en cuatro partes titulada "Causa contra el gran jefe", de la que el mayor elogio que podemos hacer es decir el nombre de su intérprete, el famoso artista Stuart West.

TEATRO TRUEBA

El domingo hubo en este teatro sesiones cinematográficas a las cuatro, seis menos cuarto y siete y media de la tarde. En todas ellas se pasó por la pantalla la preciosa película española titulada "Rosario la cortijera", en la cual interviene como protagonista la bellísima y aplaudida artista española La Argentina.

A las diez y cuarto, en programa monstruo, se pasó "Rosario la cortijera", por La Argentina, y "Flor de España", por Elena Cortesina.

Ayer, lunes, se estrenó "A caza de patos", preciosísima película en dos partes, que fué celebrada por el público con grandes carcajadas. A continuación se estrenó "Lord Percival", interesantísima y original película en cuatro partes, que obtuvo un éxito rotundo.

Sempronio.

-De Sociedad-

Santoral

Julio 22. Martes.—Santos Lorenzo de Brindis, Platon, Teófilo, José y María Magdalena. El sol sale a las 5:51 y se pone a las 8:43. Mañana, lunes en cuarto menguante, en Tauro.

Viajes

Se encuentran entre nosotros procedentes de Cestona, don Alejandro Prieto y don José García Beltrán de Lis.

—Llegó de Pamplona don Jaime Ferrer Grao.

—De Madrid han venido, don Luciano Salmons, y en su precioso Hispano, don Manuel Prytz.

—De la capital de Francia llegaron don José Power de Andrada, y don Joaquín Pinto de Fonseca.

—De Madrid vino la señora viuda de Wiesse.

—Después de haber pasado unos días entre sus familiares, regresaron ayer de Izurieta (valle de Leniz), el propietario del acreditado Hotel Arana, nuestro particular y querido amigo don José Arana y su distinguida esposa.

DENTISTA :: MOLLIS :: Plaza Guipúzcoa, 2, 4.

—De Pamplona y con dirección a Bilbao, ha estado entre nosotros don Justino Payá.

—De la capital vizcaina vino el propietario don Ildefonso Sanz.

—Llegó de Madrid don Modesto Rodríguez.

—De París, don Leonardo Herran.

—Se encuentran en Donostia los distinguidos señores don José y don Pedro Vega, médico y abogado respectivamente en la capital cubana.

—El diplomático chileno don Luis V. de Porto Seguro, se encuentra entre nosotros.

—Llegó de París acompañando a S. M. la reina doña Victoria, nuestro embajador en París señor Quiñones de León.

—Con S. M. el rey don Alfonso, vinieron los marqueses de Viana y de la Torreclilla, a quienes hemos saludado en el Hotel María Cristina.

—Llegó de Bilbao el abogado don Manuel Montalvo Goiri.

—De Madrid, el presbítero don Pedro Fernández Lafañe.

—De La Habana la distinguida dama doña María Luisa S. de Vidal, con sus hijos.

—Han venido a San Sebastián los marqueses de Valtierra y Aranda.

—Ha venido a nuestra ciudad la condesa de Requena y el conde de Alarza.

—Igualmente se encuentra veraneando en nuestra playa la duquesa de Pino Hermoso.

—Se hallan en San Sebastián la embajada de Francia y el ministro del Brasil en España.

—Ha venido de Salamanca acompañado de su familia, el culto ingeniero don José R. Carraco y Conmes.

—Procedente de Zaragoza llegó el abogado don José Chavarrri, con su familia, que marcharán a Madrid después de pasar unos días entre nosotros.

—Acompañado de su familia ha venido de la capital de Navarra don José Vega.

—Pasa el verano entre nosotros el industrial madrileño don Félix Caballero y Pajares.

—De Vichy, y de paso para la invicta villa vizcaina, ha venido a San Sebastián el médico don Ignacio Yarza.

—Vino de Madrid el abogado don Manuel Cortezo.

—Pasará unos días en esta ciudad, al cabo de los cuales saldrá para París, el opulento propietario don Manuel Alvarez Calderón.

—Pasa el verano entre nosotros, procedente de Barcelona, don Juan Codolán Rajá.

—De Bilbao vino don Hilario Imaz Arrieta.

—De Pamplona, don Enrique Pérez Ortega, oficial del Ejército.

—De Zaragoza el culto abogado don José Velasco Callizo, que pasará entre nosotros una temporada.

—Después de pasar unos días entre nosotros, marchará a Pamplona el ingeniero don Manuel Aranzadi, que ha venido de Bilbao.

—Procedente de Haro se encuentra en San Sebastián el abogado don Félix A. Urreche.

—Acompañado de su distinguida familia, ha venido a verancan en nuestra playa el acaudalado propietario don Ildefonso Segura de los Ríos.

—Ayer se hallaban en San Sebastián los ex diputados señores don Mariano Alonso Castriño y don José Luis Torres Beñena, estimados amigos nuestros.

—Se encuentran en el Bañerío de Alzola: De Madrid, los señores de Coppell, marqueses de Olivares, don Dionisio Bambín, y el intendente general don Manuel Piquer y familia.

De Bilbao, don Julio Izebal y señora, y don Pedro Vozmediano y familia.

De Zarazul, la señora marquesa de Montes Claros, acompañada de su capellán y séquito.

De Sevilla, los señores García Vinuesa.

De Logroño, los señores de Iñiguez.

De Toledo, don José Benegas, alcalde de dicha capital.

LOS MEJORES DENTIFRICOS

SANOLAN

—Ha salido con dirección a Londres la distinguida esposa de nuestro estimado amigo don Eufrasio Munarriz con objeto de asistir a la boda de su bellísima hija María, con mister Pablo Krasnoselsky, que se celebrará en dicha capital el día 2 del próximo mes de Agosto.

Nuestra sincera felicitación a los futuros esposos y distinguidas familias,

Mezcilla

Natalicio.—La bellísima esposa de nuestro querido amigo don Juan Manuel García (nacida Julia Iriarte), ha dado felizmente a luz una robusta y preciosa niña.

Tanto la madre como la neófito se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestro parabién a los venturosos padres. **GARAGE BENGOCHEA.**—Automóviles de alquiler de lujo. Arcos Plaza Alameda, número 4. Teléfonos 1-05 y 3-91. Precios convencionales.

Próxima boda.—Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Ana Riaza, para el culto oficial de Correos don Eugenio Santolaya.

La boda se celebrará el próximo mes de Septiembre.

Restaurant del Hotel Central

La cocina y pastelería más acreditada del País Vasco.

Grandes conciertos por la notable orquesta del restaurant, de 1 a 3 de la tarde y de 9 a 11 de la noche.

American-bar, pastelería fina, bombonería Elgorriaga, thes y chocolatería.

Letras de luto

El domingo pasado falleció en Hendaya (Francia), el señor don Alejo Lépine y Garri, conocido y acreditado comerciante de Irún, en cuya ciudad gozaba de generales simpatías y aprecio.

Hoy martes, a las nueve y media de la mañana, se verificará la conducción de su cadáver al cementerio de Hendaya, desde villa des Chenes.

Enviamos la expresión de nuestro pesar a su aliñada esposa doña Ana Lépine (née De Grosseau), hijos y demás familia del finado.

De sol a sol

AL VUELO

El día de fiesta comenzó con música y chinchines, claro y despejado, y acabó diluviando. Por la mañana llegó el rey, siendo recibido con los honores correspondientes.

La gente se congregó en el Boulevard, en torno al quiosco, donde se celebró el acostumbrado concierto, siegado, como siempre, aplaudidos con entusiasmo los profesores de la Banda municipal.

Después de las dos de la tarde, cambió de fisonomía el tiempo, enfurruñado el cielo, se nubló el cielo y comenzó a caer agua; pero agua de verdad, y en la cantidad que la deseaban los "casheros". Estos señores están de enhorabuena, dijimos al ver caer el agua a cántaros.

Pero como nunca llueve a gusto de todos, el Circo Feijóo, que tenía anunciada su función en la plaza de toros, renegaba de su mala suerte. Pero todo se arregló, y pudo celebrarse la función acrobática, con gran satisfacción de la gente menuda, siempre dispuesta a divertirse.

En el Principal, la Compañía Loreto-Chicoté vió llenarse por tres veces el favorecido teatro; y en el Victoria Eugenia, también ante un lleno rebosante, se verificó el estreno de "El camino de todos", comedia que gustó mucho a los morenos y que fué muy bien interpretada.

El rey estuvo en el frontón Jai Alai.

Cines y cafés se vieron muy concurridos. En Tolosa, verdaderamente por un milagro no ocurrió una catástrofe. Un tren expreso descarriló cerca de la estación, marchando tres de sus vagones a la carretera y resultando solamente lesionados varios de los viajeros y de los empleados.

Amaneció el lunes diluviando, también, pero con una temperatura tan deliciosa que talmente parece que nos encontramos en plen otoño.

La reina Victoria, con el infante don Jaime y sus hermanas, vino desde Hendaya en automóvil, encontrándose en San Sebastián toda la familia real para celebrar la fiesta onomástica de la Reina Cristina.

En los edificios oficiales omdea el pabellón nacional y lucen colgaduras, no habiendo oficinas en el Ayuntamiento.

En los demás departamentos no hubo noticias de interés, y ésta es la hora en la que no sabemos que hayan ocurrido cosas de mayor cuantía.

En el Victoria Eugenia se ha estrenado con gran éxito "Te portas... como quien eres", obra de Granada, que fué muy bien puesta en escena.

La lluvia del día, que fué persistente, restó animación en calles y paseos; pero, en cambio, llenó hasta los topes cines, teatros y cafés, donde la animación fué grande.

Y no hay más por ahora.

ASORDEP.

"Todo llega"

¿Y por qué no había de llegar a San Sebastián quien comprando de ocasión vendiera en las mismas condiciones?

Reconociendo esta necesidad y teniendo "medios" (no dinero) de conseguir estas compras, abrieron sus puertas al público los Saldos de Alberto.

¿Quién de los que vieron los precios que marca sus artículos, puede dudar de que estos saldos han venido a resolver un problema? Nadie; y bien demostrado está que el que fué por curiosidad tuvo que comprar por economía.

Hoy pondrá a la venta los artículos comprados de ocasión en su reciente viaje por Madrid y Barcelona.

No confundirse. Fermín Calbetón, número 30, 1.º. Entrada libre.

S. A. Unión Cerrajera - Mondragón

El Consejo de Administración de esta Sociedad convoca a los señores accionistas a Junta general ordinaria que se celebrará en Mondragón el día 9 del próximo mes de Agosto, a las once de la mañana, en su domicilio social, fábrica de Zaldibar.

Para poder asistir a la Junta se necesita poseer diez ó más acciones que se depositarán ellas ó sus resguardos de depósito, en la caja social antes de las diez y media de dicho día.

Mondragón, 19 de Julio de 1924.—El presidente, JOSE J. DE ZAYAS y VOHN.

Doctor Zubia

Especialista en enfermedades de OÍDOS, NARIZ y GARGANTA. Elcano 5, 2.º.—Consulta de 11 y 4 y de 3 a 5. Clínica operatoria "SAN JOSE".

EMPRESTITO MUNICIPAL

— DEL —

Ayuntamiento de Guetaria

Esta Corporación anuncia la emisión de 160.000 pesetas a la par en 320 obligaciones de la Deuda de la Villa de a 500 pesetas al 6 por 100 de interés anual y amortizables en 29 años.

Las solicitudes de obligaciones serán admitidas en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las diez horas del día 24 de Agosto próximo.

Guetaria, 19 de Julio de 1924.

EL ALCALDE,
EUGENIO EGURBIDE